

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales

DE CIUADADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 15.—III de Adviento. Stos. Ireneo, Faustino y Eusebio, mrs., y Valerio, ob.
Lunes 16.—stos. Valentin, Concordio, Naval y Agricola, mrs.; sta. Adelaida, emperatriz.
Martes 17.—santos Lázaro obispo Franco de Sena, confesor Justo y Horián, martires.
Miércoles 18.—*La Expectacion del parto de ta 3 V. Maria, ó Ntra. Sra. de O.* santos Rufo, Zósimo y Graciano, obispos.

Cultos

Domingo 15.—La Misa y oficio divino son de la Dominica 3.^a de Adviento con rito semidoble, color morado, haciendo conmemoracion de la Oitava de la Inmaculada Concepcion.

En la Catedral predicará el Rdo. Sr. Anglada Torrent Beneficiado.

En San Francisco homilia por el R. Sr. Ecónomo.

En San Agustin, á las 7 y media Misa de Comunión general con plática preparatoria por el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Villas Canónigo Lectoral, Director de la Archicofradia de la Felicitacion Sabatina, en sufragio de los asociados difuntos. Al anochecer continua la oracion de 40 horas y solemne Novena esponiendo S. D. M. á las 5 de la tarde y reservando á las 6 y tres cuartos, predicando esta noche el R. Sr. Dr. D. Juan Tudurí Pbro. Catedrático del Seminario.

En el S. Corazon de Jesus, último dia del Octavario con que la Archicofradia de Hijas de Maria honran á su Inmaculada madre, habra Misa de Comunión general á las 7 y media, repartiendo el Pan de los Angeles el Ilmo. y Rdmo. Sr. Obispo. A las 10 oficio solemne, siendo celebrante el M. I. Sr. Maestreseuela y ocupará la Sagrada cátedra el M. I. Sr. Dr. D. Lino Singla Dignidad de Chantre de la Catedral, Director de la Archicofradia, Por la tarde terminará el Octavario, con el Trisagio Mariano, plática por el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Pbro. y canto del *Tota pulchra es Maria* con el besamanos á la Virgen.

En la Iglesia de Maria Auxiliadora se celebrará el Jubileo del Glorioso Patriarca Señor S. José. A las diez y media de la mañana Misa votiva solemne del Santo por concesion de Su Santidad y autorizacion de nuestro Ilmo. Prelado; con sermón por el Rdo. Sr. Lic. D. Pedro Moll Cura Ecónomo de la Parroquia de la Catedral. Por la tarde á las cuatro Rosario, Ejercicio de la Novena con Padre nuestros y Gozos cantadas por la Capilla de música.

Todos los fieles que confesados y comulgados hayan asistido á cinco ó tres dias de la novena y visiten esta Iglesia puedan ganar indulgencia plenaria.

Lunes 16.—La Misa y oficio divino son de San Eusebio de Vercélas Obispo y martir, con rito semidoble color encarnado.

En San Agustin, conclusion de la Novena con que la Archicofradia de la Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada, con sermón por el M. I. Sr. D. Roque Coll Canonigo Magistral; no obstante continuará la Oracion de 40 horas esponiendo y reservando á las mismas horas.

Martes 17.—La Misa y oficio divino son de la Feria 3.^a con rito semidoble color morado.

Miércoles 18.—La misa y oficio divino son de Ntra. Señora de la Esperanza, con rito doble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA DICIEMBRE

Los intereses de la Iglesia en el extremo Oriente.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos

del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de conseguir más y más gracias de conversion y perseverancia en las regiones orientales, todavía rebeldes á vuestro llamamiento.

PROPÓSITO

Sufrir con paciencia las imperfecciones de nuestros próximos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^o La moderacion cristiana en el vestir.
 - 2.^a Las necesidades de la isla.
 - 3.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos. Santos Patronos del Aposto ado en el mes de Diciembre y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Dia 13, Sta. Lucia, virgen.
" 27, San Juan, Apóstol y Evangelista.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de tres asociadas, que fallecieron durante el mes de Noviembre.

LA GUERRA DE CUBA.

Carta de Cuba

Habana, 18 de Noviembre de 1895.

Señor director de «El Siglo Futuro».

Muy señor mio y de todo mi aprecio: Es cosa triste y por demás deplorable, no poder dar á los apreciables lectores de su periódico más que noticias desagradables que, por fuerza, han de contristar su ánimo, ya de suyo mal impresionado por los infaustos sucesos que se suceden en la Península.

La guerra lo invade todo, todo lo llena; es la comidilla de todos los dias, y no hay modo de hablar de otra cosa más que de la guerra; y la guerra, en la hora presente, ostenta un cariz que no es de lo más á propósito para entregarse á expansiones de alegría; y, con todo, para que vea lo que son las cosas y los tiempos que alcanzamos, todavía hay gentes que tienen humor para divertirse y llenar los teatros, como si no hubiese centenares de familias que gimen bajo el azote de la miseria, y otras tantas que se han quedado en la calle por haber sido incendiadas sus casas y propiedades; pero de rogar á Dios y de asistir á los templos á cumplir los deberes de cristianos y hacer actos de verdadera penitencia para que cesen tantas plagas, de esto pocos se acuerdan.

Hay varios dias que corren rumores de que Máximo Gomez se dirige á las Villas desde el Camaguey, con objeto de invadir este territorio y luego pasar á la provincia de Matanzas. Segun carta que acabo de recibir de un mi amigo de Yaguajay, el guerrillero dominicano se halla, á estas fechas, acampado, con unos cuatro mil hombres, á tres leguas de distancia del referido pueblo, enclavado en la jurisdiccion de Remedios.

Tengo por verídica esta noticia, y lo comprueba la noticia que se dá el general en jefe en-reconcentrar grandes fuerzas en Santa Clara, donde tiene su cuartel general, sin duda para caer sobre el invasor.

El fin que se propone el feroz Máximo Gomez, no es otro, segun está ya comprobado, que impedir que se haga la zafra, cumpliendo con esto el compromiso contraido con el *trust* azucarero de Nueva York, que ha entregado á los principales

cabecillas tres millones de pesos, á este villano objeto.

Lo cierto es que Máximo Gómez, en esta petulancia y crueldad que le distingue, y dándose aires de Neron, ya ha intimado á los hacendados la orden de que despachen las fuerzas de ejército que custodian los ingenios y derrumben los fuertes que han levantado, so pena de incendiarlo todo; si no cumplen la orden dentro de doce dias, y á los colonos les ha intimidado amenazándolos con ahorcarlos si cortan una sola caña.

Por otra parte, tambien el polaco Roloff ha mandado á los sitieros que se reconcentren en los poblados, bajo pena de quemarles las casas y ahorcarlos, si no lo hacen. Y estas amenazas no se quedan en palabras; se cumplen al pié de la letra con una ferocidad que difícilmente podrá hallarse igual en ninguna parte del mundo, ni aun entre los cafres y hotentotes; ferocidad que sube de punto y se hace más repulsiva desde el punto y hora que se compara con la benignidad con que nuestro buen general trata á los mambises de todo género, especies y colores.

Siendo esto así, como es; pasando las cosas como digo que pasan, no es cosa fácil explicar cómo los cubanos que están en armas tengan tan averiado el entendimiento y de tal modo endurecido el corazon, que se presten gustosamente á servir de instrumentos para la ruina, destruccion y aniquilamiento de su pais natal, de esa patria chiquita que tanto afectan amar, y por cuya libertad é independencia, dicen que pelean. Fenómeno es este cuya solucion sólo puede hallarse en el odio bestial y satánico que estos desventurados profesan á España; á su madre España, de quien han recibido todo lo que son y tienen, desde la sangre que circula en sus venas hasta la lengua que hablan, la Religion que profesan y la cultura de que se envanecen. Sólo el odio es capaz de producir ceguera tal en los cubanos, que se avengan, sin protesta, á ayudar á Máximo Gomez y demás bandidos á realizar su bonito negocio, si logran impedir la molienda de la caña, negocio que será redondo para el *trust* azucarero; pues como ha acaparado grandes cantidades de azúcar, si no hay zafra en Cuba, subirá de precio y le valdrá un buen número de millones de pesos. Y esta es la madre del cordero, ó lo que es lo mismo, el empeño del *trust* en que no haya zafra y la diligencia que ponen Máximo Gomez y demás pandilla en impedirlo, en gracia del compromiso contraido y millones recibidos.

Que esto es escandaloso, inaudito y por demás bochornoso, no hay quien lo ponga en duda; y es de suponerse que nuestro gobierno ya se habrá enterado, porque es imposible que, de lo que en público se dice y en todas partes se habla y comenta la prensa, sólo el gobierno sea el que lo ignore; y no ignorándolo, es de creerse que habrá tomado las medidas convenientes para que el *trust* azucarero no se ria de España, ni Máximo Gomez salga con su gusto.

No sé si por esta causa ó por otra que ignore, el general está reconcentrado grandes fuerzas en Santa Clara. Del departamento de Cuba han llegado algunos miles de hombres con el general Navarro que, dicen, es de los buenos.

Por todo esto, y más porque todas las operaciones del general Martínez Campos van envueltas en cierto misterio, la opinión pública está muy alarmada, los comentarios son sabrosos y variados, y las bolas que corren de boca en boca fenomenales. Todos se preguntan: ¿qué es lo que va a pasar aquí? Y si es que no se amasa un pastel, debe pasar algo gordo. Y la verdad es que ya es hora que se haga algo que suene y deje recuerdo por algunos años.

La imprudencia, atrevimiento y provocativa osadía de los insurrectos, entregándose con más furia que nunca a la ejecución de todo género de crímenes, traspasa los límites de todo lo posible dentro de la más refinada crueldad humana. No hay paciencia que aguante tanto atropello, y el contemporizar con esto no sería clemencia, sino complicidad. La impaciencia es grande y el temor mayor aun, y no falta quien asegure que hasta entre la tropa se nota ya algún descontento, porque desean más actividad en la persecución y castigo más duro para esos bandidos. En esto ni entro ni salgo, no hago más que hacer historia y referir lo que oigo.

La verdad es que los desafueros de los insurrectos son capaces de poner de punta los pelos del más estóico. Lo que aquí pasa no tiene nombre, ni hay términos bastante duros en nuestro lenguaje para reprobarlo como merece.

Vaya un caso para muestra. Llegaron los insurrectos, hace unos días, a una casa de campo habitada por una familia que contaba entre sus miembros tres hijas menores. Los insurrectos se las llevaron a presencia de sus padres, y después de atropellarlas a su gusto como bestias, para remate de cuentas pegaron fuego a la casa. El dolor del padre fué tan intenso que, fuera de sí y como loco, se arrojó a las llamas, y hubiera perecido a no salvarlo uno de sus hijos. Vaya otro caso por el estilo y más bárbaro. A un infeliz isleño le hicieron el agravio de violar a su esposa y a su hija a su presencia, amarrándolo primero a un horcón, para que no pudiera moverse. Ciego de furor el isleño, después que lo desamarraron arremetió con los insurrectos machete en mano, y estropeó a algunos de ellos, pero le costó la vida, quedando cosido a machetazos.

En estos días han incendiado las casas de tres infelices señoritas huérfanas de padre y madre, sólo porque son hijas de peninsular. No bastaron súplicas ni ruegos de los vecinos; con crueldad salvaje llevaron a cabo su hazaña, sin permitirles sacar más que la ropa que llevaban encima.

Cuando uno ve estas cosas, no sabe cómo calificar la conducta de los autonomistas y reformistas, empeñados en sofocar al gobierno para que se apresure a mandar reformas, como si las reformas pudieran ser remedio de tan fieros males. Pensar que la guerra actual se ha de terminar con reformas políticas y más amplias libertades, es lo mismo que creer que las pulmonías se curan con cataplasmas de harina en la nariz.

Ya lo he dicho otras veces, y hay que repetirlo. Si se quiere asegurar la paz y robustecer la soberanía de España en estas tierras, la guerra tiene que acabarse con la guerra, y el escarmiento ha de ser ejemplar. España no puede rebajarse al extremo de tratar con bandidos de este jaez, ni puede humillarse tanto que se preste a pedir favor a los autonomistas, que nada valen ni pueden, cuando le sobran fuerzas para arrollarlos.

De Vd. afectísimo S. S. Q. B. S. M.,
P. C. y M.

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid 9.—El señor Pí no ha querido asistir a la manifestación, alegando que tan inmorales son los conservadores como los fusionistas.

Las farmacias y los estancos están abiertos.

Los cafés sólo tienen abiertas las puertas de entrada.

Hay retenes de la benemérita en varios sitios. A las dos de la tarde ha quedado organizada la manifestación.

Al llegar el señor Sagasta ha sido objeto de calurosas muestras de simpatía; le acompañan los señores González (don Venancio), Canalejas, Vega de Armijo, Capdepon, Moret, Nuñez de Arce, Becerra y otros muchos personajes del partido fusionista.

Por ahora el orden es completo.

Se ha puesto a la venta una hoja suelta en la que se ataca duramente al marqués de Cabriñana y a la manifestación. También se censura al señor Salmerón por su intervención en el pleito de la duquesa de Santoña, a *el Imparcial el Liberal* y al *Círculo de la Unión Mercantil*.

Muchos compradores rompen la hoja en cuestión.

Muchísimas personas invaden el paseo Botánico.

Madrid 9.—Al ponerse en marcha la manifestación figuran al frente los individuos de la Junta organizadora, señores marqués de Cubas y de Urquijo, el señor Mellado y el señor Figueroa.

El desfile se hace sin contratiempo y sin incidentes ruidosos.

El número de curiosos es extraordinario: el de los manifestantes pasa de 30.000.

Asisten los señores Barrio y Mier, acompañado de significados carlistas; el señor Silvela, también con sus amigos; el señor Muro y otros.

Madrid 9.—Sin más incidentes que pequeños alborotos que han motivado algunas detenciones, sigue el desfile.

Algunos manifestantes han silbado al pasar frente de la fuente Cibeles, hecha construir por el señor Bosch cuando era alcalde de Madrid.

No se pronuncian discursos ni se han ostentado estandartes, ni se dan gritos ni vivas.

El cierre de tiendas es general, excepto lo indicado en otro despacho.

Sigue el desfile: al llegar la cabeza de la manifestación a la plaza de Colón, aún la cola de la misma estaba en el punto de partida.

El orden ha continuado siendo perfecto. La Junta ha declarado terminada la manifestación al pie de la estatua de Colón.

La mayoría de los asistentes se han dirigido al centro de la villa, pasando por la calle de Alcalá.

Noticioso el señor Cánovas de que muchos se detenían frente al palacio de la presidencia por haberse situado frente del mismo un escuadrón de la guardia civil, mandó que ésta se retirase, restableciéndose acto seguido la circulación.

A la manifestación no ha asistido militar alguno, ni los que figuran en la política.

GACETILLA.

SUSCRIPCION para socorro de las familias perjudicadas por la explosión ocurrida en Palma el día 25 de Noviembre:

	PESETAS.
Suma anterior	24'50
Una señora caritativa	5'00
Suma	29'50

Continúa abierta la suscripción.

La prensa de Mahón aboga para que se lleve a efecto por el Estado el traslado a otro punto del polvorín establecido en el arsenal del puerto de aquella ciudad, por considerarlo de gran peligro para la misma.

Mañana se embarcan en el vapor correo los Rdos. Padres Capuchinos que han dado

algunos días de Misión en varias parroquias de esta isla. Deseámosles feliz viaje.

Ha pasado a mejor vida en Mahón D. Pedro Pallicer y Garriga padre de nuestro antiguo suscriptor el Rdo. D. José Pallicer Pbro. que según saben ya nuestros lectores le fueron administrados los santos sacramentos al difunto uno de estos días pasados. Acompañamos a nuestro amigo en su justo dolor.

Sabemos que el Banco de Ciudadela y su Junta de Gobierno remiten al Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca un donativo en metálico para que dicho Prelado lo reparte conforme estima, entre los perjudicados por la catástrofe ocurrida en Palma el día 25 de Noviembre.

Según tenemos entendido se proyectan dar en esta ciudad algunos espectáculos públicos para socorrer a las víctimas del Rebellín de San Fernando de Palma.

Ha pasado algunos días en esta ciudad nuestro suscriptor el Rdo. Sr. Capellán del Lazareto de Mahón.

Por disposición judicial ha sido arrojada al mar la pólvora que el contratista Sr. Padrós tenía extraída de la cartuchería desbaratada.

El catedrático D. Odón de Buen llegó el lunes a Palma.

Se halla vacante en el Ayuntamiento de Sóller una plaza de guardia municipal de nueva creación, dotada con el haber anual de 757 pesetas.

Por disposición Superior tan solo hasta el día 18 a las doce de la mañana se serviran billetes del sorteo de Navidad en la Administración de loterías de esta Ciudad por estar prevenido que en ese mismo día sean entregados al Sr. Delegado del ramo en esta localidad los que entonces se juzguen sobrantes.

Hoy publicamos una carta de la Habana de nuestro compatriota D. Pedro Cavaller y Mercadal Pbro., tratando con elevado criterio la situación de aquel país, de cuya carta llamamos la atención de nuestros lectores.

Ayer fondearon en este puerto procedentes de Barcelona los pailebotes de esta Matricula «Nueva Juanita» y «Flor del Mar», conduciendo variada carga para el comercio de esta ciudad.

Ha fondeado en Mahón el vapor yatch inglés «Roná», procedente de Marsella, al mando del capitán Mr. Williems y 48 tripulantes.

Dicho buque pertenece al acaudalado Mr. Wod, es de reciente construcción, desplaza 299 toneladas, y sus máquinas le permiten desarrollar una marcha de veinte millas por hora.

Ha sido nombrado Director de Sanidad de Mahón D. Ramon Vazquez y Fuster, que ocupa el número 36 en el Escalafón de los de su clase y era excedente por reforma.

Dice un periódico:
«El estudioso joven D. Juan Benejam de Ciudadela se ocupa en escribir un «Compen-

dio de la Historia de Menorca,» de lo que todos debemos alegrarnos, pues, dadas las condiciones de talento, de laboriosidad y amor á la patria pequeña que distinguen al joven escritor, es de esperar que su obra será digna de ocupar un distinguido lugar en las bibliotecas.

Así nos lo hace creer también la buena tradición literaria de la familia Benejam, pues el joven de que hablamos es hijo del tan ventajosamente conocido en el mundo de las letras, que actualmente es director de la excelente revista «La Escuela Práctica».

En «El Diario Catalan» de 7 del corriente leemos que la suscripción abierta en Barcelona á favor de las familias de las víctimas producidas por la explosión de un polvorín en Palma de Mallorca el día 25 de Noviembre último, los óbolos que se habían recogido ascendían á 7.440 pesetas.

Ha sido denunciada á la Delegación de Hacienda de Valencia la Compañía arrendataria de las cerillas, por abusos cometidos vendiendo cajas precintadas que contienen 15 cerillas menos que las de reglamento.

El asunto ha pasado al Juzgado.

Los arrendatarios dicen que están autorizados para vender cajas especiales.

En vista de la denuncia, la propia Compañía ha ordenado se retiren del comercio las cajas especiales que contienen menor número de cerillas que las reglamentarias.

Dentro de breves días saldrá para Berlín con objeto de examinar y hacerse cargo de los 60.000 fusiles Mauser adquiridos últimamente para nuestro ejército, un capitán, dos maestros y varios operarios de la fábrica de Toledo.

Correos

ADMINISTRACION DE CIUDADELA.

En esta Administración se hallan detenidas las siguientes cartas por no encontrar á los interesados:

Juana Moll, Calle Muralla
Margarita Ginart Roselló Calle Conquistador.

Teresa Martí, Viuda
Miguel de Baxamà para entregar á Onofre, pescador.

Pedro Poul y Maestre (pescador)
Antonio Mercadal y Ferrer
Magdalena Olivas del C.
Carreras y Pique C. S. Miguel
Magdalena Fiol.

Ciudadela 13 Diciembre 1895.

El Administrador.

Lorenzo Llorens y Barceló.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid, 14.—1'15 m.

La crisis iniciada estos últimos días se ha reducido á la salida del ministerio de los señores Bosch y Romero Robledo.

La nota oficiosa comunicada á la prensa dice que el señor Bosch dimitía el cargo de ministro de Fomento para defenderse de los cargos que le dirige el señor Marqués de Cabriñana.

El señor Romero Robledo dimitió por no estar conforme con la marcha que observa el señor Martínez Campos en cuanto se refiere á la guerra de Cuba, calificándola de perjudicial al país, y por no haber sido destituido del empleo el señor Marqués de Cabriñana, metiendo á los tribunales de justicia á la prensa periódica que ha publicado escritos calumniosos para determinados funcionarios, y que se obligara al Circulo Mercantil á que cumpliera la ley de reuniones, alegando por fin, que se veía obligado á presentar la dimisión del cargo de ministro, ante los lazos de íntima amistad que le unen con el señor Bosch á fin de evitar que la opinión pudiera sospechar que él influyese en los tribunales á favor del Sr. Bosch en los procesos originados por el señor Marqués de Cabriñana.

Madrid 14.—1'15 m.

Se dice oficialmente que la columna del coronel Oliver ha batido en Manacas la retaguardia del cabecilla Maceo ignorándose los detalles del combate.

El señor Marqués de Cabriñana ha enviado los padrinos al señor Bosch.

Madrid 14.—3 mad.

A última hora se ha dicho que era seguro que entrará en Fomento el señor Aguilar Campo y en Gracia y Justicia el señor Tejada Valdosa.

A María Inmaculada.

El amor que te profesamos, Madre querida, nos ha inspirado hacerte un obsequio en el día en que tus amadas hijas, celebran la festividad de tu Inmaculada Concepción y como te gustan las flores, pues que eres la Reina de todas ellas, te ofrecemos un ramo que contiene tres clases de flores: Rosas, Lirios y Dalias.

La Rosa, es el hermoso emblema de la Esperanza y esta hermosa flor parece decirnos; presentadnos á María y esperádo todo de tan bondadosa Madre!

En la emblemática expresión de las varias especies de Rosas, contemplamos las cualidades de la Esperanza en María, que indica la encarnada. Una Rosa abierta, simboliza belleza; que bella encantadora es la Esperanza que se apoya en tí, Madre querida, la mujer

mas hermosa que salió de las manos del Eterno: La blanca, Inocencia, porque cual de un tierno niño debe también ser la nuestra cuando de veras esperamos tus favores; pues la culpa que jamás empañó tu inocencia candorosa, no debe acompañar al que se acerque á tí. La Rosa sin espinas, indica, Madre amada, no más resistir que caigan á tus piés las espinas, del orgullo, vencidas por la fuerza de tus cuidados que nos dan la Esperanza de poder amarte para siempre, así es la docilidad en la Esperanza, y por último, la Rosa entre espinas, nos dice en nombre nuestro que te amamos, á pesar de los obstáculos, que el amor de las cosas de la tierra nos aparten de tu amor, el cual esperamos conservar con vigor toda nuestra vida. Ved ahí la intrepidez de la Esperanza en María.

¡Oh Rosas, Rosas que en vuestra muda pero elocuente habla, nos recordais dulcemente lo que da aliento, á nuestro espíritu os bendecemos! ¡Oh Rosa Santa, la más pura, la más encantadora, nacida del rosal del cielo!

El lirio blanco, símbolo de pureza. ¡Oh Madre Inmaculada á ti consagramos nuestra pureza, la pureza de nuestra alma, que es la más grata á tu espíritu, representado por el lirio. Permítanos, Madre nuestra, que te llamemos azucena fragante y modelo de pureza; que en tí estudiaremos las cualidades que deben acompañar á nuestra pureza y procuremos adquirirlas y ofrecértelas.

Preséntase el capullo del Lirio blanco como el copo de la nieve, antes del desarrollo de esta flor, es el Lirio que teniendo apiñados sus pétalos manifiesta cuán modesta ha de ser nuestra Pureza; pues, que al faltar la modestia, se mancharia en breve, como el Lirio pierde su albotinte al dejar la tierra en que se nutre por pasar á adornar manos profanas. Esta blancura es lo primero que presenta; y es que el candor es la cualidad principal de la Pureza. Al abrirse divide en seis pétalos, descubriendo en su centro los pistilos que sostienen las anteras de color de oro, imagen del precioso valor de esta virtud tan grande, que ha de estar resguardada por la santidad de costumbres, la prudencia, el valor, la confianza, la humildad, y el amor. Es tan delicada la Pureza, que al faltarle alguno de estos seis apoyos vacila, cae, y se pierde.

«Es mi amada, dice el Sabio, como el Lirio de los valles» Tu, María, que eres ese Lirio, haz á él semejante nuestra pureza, haz que te sea muy agradable y grata al olfato: como en los valles el Lirio crece mas bello por razón de la humedad mayor, y es mas fresco y oloroso que el que nace en los altos montes y empinadas sierras. Dice más: «como Lirio entre las espinas, así mi amiga entre las hijas». En tanto es mayor el aprecio que se hace de una flor, en cuanto es mas preciosa comparada con las espinas que nacen á su lado, y nos presentan un contraste. Preciosa eres tú, Prenda de nuestra alma, por ser la más pura entre las hijas de hombre, nacida de en medio de un zarzal de punzantes espinas de vicios y de crímenes; Tu original pureza distínguese entre ellas, así como el Lirio se ostenta mas atractivo rodeado de malignas yerbas espinosas. Séate también agradable la pureza de nuestra alma; hazla resaltar entre las agudas punzas de la corrupción del mundo.

Para presentártela, debemos adornarla de atavíos primorosos, porque ha de ser ruborosa, como lo indica la estrechez de las hojas del Lirio; candida, sencilla, como la ternura del mismo; útil para el bien del alma de cuya utilidad es bella imagen el jugo que regala el Lirio; y debe tener la vista siempre dirigida al Cielo, centro y descanso de la pureza, co-

mo se eleva también hacia la patria santa la flor de la Pureza sostenida por la estremidad de su tallo. ¡Virtud encantadora que enamora el alma de María; reside en nuestros corazones; fija en ellos tu pacífica morada, porque aquella candorosa Virgen los mire placentera!

La Dalia, generosidad de María! Reconocidas á los muchos beneficios que de tí hemos alcanzado, queremos manifestarte por medio de una flor la abundancia de amor que sentimos para tí en nuestros corazones.

Buscamos esta flor, y al entrar en un jardín se nos presentó una muy conocida y que no podimos menos de arrancar para ponerla en parte muy vistosa de tu ramillete. Era una Dalia. Tú sabes querida Madre nuestra que la Dalia significa Abundancia y ¿acaso no es ella la mejor que podiamos ofrecerte, despues de la abundancia de gracias que de tí hemos recibido? Pero más que á la Dalia, sabemos que la mística Abundancia de virtudes, es lo que de nosotras prefieres. Pues bien, cultivaremos en nuestros corazones todas las virtudes imitándote á tí; serás tú nuestro modelo al cual contemplaremos para adquirirlas: tú serás el centro de la Abundancia de virtudes que se inclinan á tí, como los abundantes pétalos de la Dalia, converjen hacia el orario y los pistilos que ocupan el centro.

Varias son las cualidades que modifican diversamente á la Abundancia. Puede ser ésta agradable ó desagradable, rica ó escasa, buena ó dañosa, útil ó sin utilidad alguna.

Lo agradable es conforme a las inclinaciones de cada individuo, y el gusto dominante nos dice que la abundancia da pétalos en la Dalia complace a muchos; pues que hoy día es ella la reina de las flores en la moda; así toda la abundancia de efectos que sentimos en nuestras almas deben conformarse á tú celeste gusto. Es rica la Abundancia de la Dalia; porque á la misma multitud de pétalos que la adornan reúne la gran variedad de colores que forman sus especies diferentes; pero es pobre al propio tiempo, porque á pesar de su riqueza exterior carece del incienso del olor. También diversas obras meritorias deben producir en nosotras la Abundancia de buenos sentimientos, que el Señor nos ha infundido; mas ¡ay si á semejanza de la Dalia no se elevan el olor de nuestras virtudes hasta el trono de Dios! ¡Ay si son mera experiencia ó sólo respeto al mundo los actos de virtudes que practicamos! Hallamos asimismo utilidad en la Abundancia de la Dalia. Es útil porque la simetría que se observa en los pétalos nos dá una lección de orden muy preciosa; nos enseña á arreglar nuestras acciones á imitación de María, y nos dispone para ofrocer con fruto las abundantes prácticas de piedad á Dios.

Sean también nuestras virtudes un ejemplar vivo que enseña al ignorante sus deberes para con Dios y con los hombres en el exacto orden que á cada uno cabe según les corresponda, como ocupan su lugar los pétalos en el disco de la Dalia. Adórnate con ella, Virgen amorosa, á tí mas que á ninguno simboliza la Dalia, tu que en sublime y eminente grado posees la abundancia de todas las virtudes y un riquísimo caudal de las mercedes todas; miradnos con ojos compasivos mientras peregrinamos por este mundo lleno de lazos y miserias y cuando llegue la hora de nuestra muerte conducidnos, Madre nuestra, á disfrutar de Dios y contemplar vuestra hermosura allá en el Cielo por eternidades sin fin.

UNA HIJA DE MARÍA.

PER FE GANA

Caldereta d' articles menorquins amb molt poch such y una mica de pebre cohent,

per N.º ANGEL RUIZ Y PABLO

Un folleto de 100 páginas que contiene los siguientes artículos en prosa menorquina: Pròlech.—Còros.—Glosat.—Un bon homo.—Cansos de fandango.—Carta d' un mahonès.—Vòts.—En Jordi Busques.—Clases pasivas, novel·leta.

Se vende en esta imprenta al precio de 3 reales vellon el ejemplar

DIETARIO PARA 1896

Dirigirse á esta imprenta.

Historia de la vida interior y exterior del Bienaventurado FRAY DIEGO JOSÉ DE CADIZ

(Beatificado por nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII en Abril de 1894) referida por el mismo en las cartas que por obediencia enviaba á sus directores espirituales. La compuso el último de ellos Lic. D. Juan José Alcober Higuera Abad de la iglesia colegial del Salvador de la ciudad de Granada (año de 1803) y la publica D. Joaquín Torres Asensio.—3 pesetas en esta imprenta.

Tipografía y librería del Sagrado Corazon de Jesús.

En la imprenta de ese periódico, se halla á la venta, un gran surtido de devocionarios y libros de piedad, tanto de lujo como de propaganda, novelas de instruccion y recreo, libros de enseñanza y efectos para escuelas.

Papel para cartas tamaño holandés y medio holandés, tanto en luto como sin él, sobres de todas clases, colores y precios, desde 25 céntimos de peseta el 100, papel hilo de las más acreditadas fábricas, papel para oficios, papel comercial á 2'50 pesetas paquete de 50 cuadernillos, papel diario doble y sencillo, papel para dibujo, papel chupon y para calcar, papel vidrio, papel para embalaje, papel colores ordinarios, charol y satinados, chagrín y moaré etc. etc Libros y libretas en blanco, cartulinas blanca y de color, carones, carpeas hule en varios amaños.

Plumas y plumillas, lapices, gomas, difuminos, coraplumas, reglees, corapapeles, arena, lacre, lapiceros, pizarras, obleas, esuches de dibujo, escribanias y tinteros, limpia plumas, y una infinidad de artículos de escritorio. Tinas para escribir sellar y copiar, negra y en colores. Crucifijos, estautitas, pilas, rosarios y medallas, correas y cintos de hábito y escudos plata. Estampas, vistas, paisajes, oleografías, cromos y recortes. Marcos para retratos de todas clases. Petacas y carteras de bolsillo.

Tarjetas de visita á 4 rs. el ciento.

CIRCULO ARTISTICO

La Junta Directiva de esta Sociedad pone en conocimiento de todos los socios, que desde hoy queda abierta en el sitio de costumbre una suscripcion voluntaria para la compra de uno ó dos billetes del sorteo de Navidad, invitando para ello á todos los que tengan el gusto de interesar alguna cantidad.

Ciudadela 2 Diciembre de 1895.

La Junta directiva.

¿Qué hay sobre el Espiritismo?

Refutacion de las prácticas y teorías de esa secta con que en nuestro siglo se ha querido renovar la magia negra de los siglos medios.—En 8.º 20 céns.

Socialismo y Anarquismo

LA ENCÍCLICA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE LEON XIII
"DE CONDITIOE OPIFICUM"

Y

LOS CIRCULOS DE OBREROS CATÓLICOS

POR EL

P. ANTONIO VICENT
de la Compañía de Jesús

Véndese en esta imprenta á 1'50 ptas. ejemplar.

La perla preciosa novela de buenas costumbres por Matilde Bourdon con dibujos de Paciano Ross.— 3 reales de vellon.

Cuentos fabulosos por Perrault. Version y arreglo del francés por D. Antonio Anguiz. Ilustrado con 15 grabados.—60 céntimos.

Dirigirse á esta imprenta.

El mes de diciembre

consagrado al Niño Jesús ó espiritual preparacion al parto de la Virgen María. Jornadas que hizo la santísima Virgen con su esposo desde Nazaret á Belen y Novena al Nacimiento del Niño Dios. 50 céntimos el ejemplar en esta imprenta.

Calendarios americanos

DEL S. CORAZON DE JESUS
para 1896

Se hallan de venta en esta imprenta.

ALMANAQUE

DE LOS

Amigos del Papa

PARA EL AÑO 1896

Esta impreso y en venta este interesante Almanaque que con tanta aceptación se viene publicando hace veinticinco años. Contiene el presente interesante, amena y variada lectura en prosa y verso, y va adornado con cuarenta ilustraciones de Joaquín Torres García, y hermosa cubierta fotográfica á dos tintas.

Forma un elegante tomo en 8.º, y se vende al ínfimo precio de 50 céntimos ejemplar en la imprenta de EL VIGIA.

Para vender.

Está la casa numero 15 de la calle de María Auxiliadora. Para informes y ajuste dirigirse á D. Juan Marés calle de las Parras n.º 4.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS,
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja, 10.